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No dia 09 de Outubro de 2017 realizou–se a Reunião Ordinária 454º do Conselho Estadual
de Saúde (CESAU), das 08h30 às 17h00, no Auditório do Conselho Estadual de Saúde,
situado na Avenida Almirante Barroso, 600, Praia de Iracema – Fortaleza – CE. A reunião
contou com a presença dos Conselheiros: Isabel Cristina Cavalcanti Carlos (Representante
da  Secretaria  de  Saúde  do  Estado  do  Ceará);  Maria  da  Paz  Andrade  Monteiro  –
(Representante  do  Ministério  da  Saúde  –  MS);  Reginaldo  Alves  das  Chagas  –
(Representante  dos  Conselhos  Estaduais  de  Secretários  Municipais  de  Saúde  –
COSEMS);  Ana Lúcia da Costa Mello e Silmara Cristine Brito Furtado (Representantes da
Associação dos Prefeitos do Estado do Ceará – APRECE); Sônia Maria Araújo Gonçalves
(Representante da Secretaria  de Educação do Estado do Ceará – SEDUC/CE);  Jimilly
Mendonça  Maciel  –  (Representante  da  Federação  das  Misericórdias  e  Entidades
Filantrópicas do Ceará – FEMICE); Adriana Paula Araújo da Silva – (Representante das
Entidades Estaduais de Representação dos Médicos); Antonio Cleyton Martins Magalhães
e Pedro Alves de Araújo Filho (Representantes das Entidades Estaduais de Representação
dos  Odontólogos);  Francisca  Lúcia  Nunes  de  Arruda  e  Albertisa  Rodrigues  Alves  –
(Representantes das Entidades Estaduais dos Enfermeiros); Júlio César Oliveira Peixe e,
Rosana Iório Ferreira (Representantes  das Entidades de Outros Profissionais de Saúde de
Nível  Superior);   Nara  Cristina  Batista  Teixeira  e  Lúcia  de  Fátima Queiroz  de  Oliveira
(Representantes das Entidades Estaduais de Representação de Profissionais de Saúde de
Nível  Médio);  José  Teles  dos  Santos  –   (Representante  do  Sindicato  de  Técnicos  de
Segurança  do  Trabalho);  Maria  do  Socorro  Marques  e  Isabel  de  Moura  Pinto  –
(Representantes  dos  Agentes  Comunitários  de  Saúde  do  Estado  do  Ceará);  Asevedo
Quirino de Sousa – (Representante dos Agentes de Endemias); Rafael Fernandes Ferreira
(  Representante  de  Profissional  de  Nível  Médio  do  Estado  do  Ceará  –
FETRANCE/SINPAOCE);  Hernesto Luz Cavalcante (Representante da Central Única dos
Trabalhadores – CUT, e Central  dos Trabalhadores e Trabalhadoras do Brasil  –  CTB);
Francisco de Assis Marques Pires (Representantes da Federação de Entidades de Bairros
e Favelas – FBFF e Central de Movimentos Populares – CMP); Francinete Cabral Lima –
(Representante da Rede de Catadores e Federação das Organizações Comunitárias e
Pequenos  Produtores  do  Ceará  –  FECOMP);  Kilvia  Maria  Lima de  Oliveira  Teixeira  –
(Representante das Comunidades Indígenas do Estado do Ceará);  osé Wilson Teixeira
(Representante  da  Federação  dos  Trabalhadores  na  Indústria  do  Estado  do  Ceará-
FTIEC);  José  Cardoso  Mendes  –  (Representante  da  Federação  dos  Trabalhadores
Empregados e Empregadas do Comércio e Serviços do Estado do Ceará – FETRACE);
Marcos  Coelho Parahyba  e  Laciana Farias  Lacerda –  (Representantes  da  Ordem dos
Advogados do Brasil – OAB);  José Célio Peixoto Silveira (Representante das Entidades
dos  Portadores  de  Patologia);  Ana  Lúcia  Botelho  Maciel  e  Raimundo  José  Rodrigues
Monteiro – (Representantes das Entidades de Pessoas com Deficiência); Darcy Oliveira de
Araújo e Sara Almeida Ortins Dias ( Representantes dos Orgãos da Defesa da Mulher);
Joaquim José Gomes Nunes Neto e Maria José Cardoso da Silva – (Representantes de
Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários do Município de Grande
Porte – Fortaleza); Marlúcia Ramos de Fátima Sousa Gomes e Daniele Bevilaqua da Silva
Braga– (Representantes de Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários
na Área Metropolitana de Fortaleza: Caucaia e/ ou Maracanaú); Cícero Antônio dos Santos
e Francisca Gregório de Oliveira – (Representantes de Conselheiros Municipais de Saúde,
do Segmento de Usuários dos Municípios de Grande Porte da Região Sul do Estado do
Ceará);  Francisco  Júlio  de  Araújo  e  João  Batista  Silva  Cruz  –  (Representantes  de
Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários dos Municípios de Grande
Porte  da  Região  Norte  do  Estado  do  Ceará);  Terezinha  Ricardo  dos  Santos  Lima  –
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(Representante  de  Conselheiros  Municipais  de  Saúde,  do  Segmento  de  Usuários  dos
Municípios de Pequeno Porte do Estado do Ceará); Lucinea Oliveira Pires de Freitas -
( Representante das Associações  Beneficentes de Idosos e Aposentados do Estado do
Ceará)  e  Érika  Marques Nobre. Não justificaram ausências:  Ministério  da  Educação e
Cultura – MEC; Representante das Instituições Privadas de Saúde do Estado do Ceará –
AHECE/SINDESECE; Representantes da Federação dos Trabalhadores da Agricultura do
Ceará  –  FETRAECE;  Representantes  da  Pastoral  da  Criança.  Justificaram ausências:
Francisco Antônio de Paulo (Representante dos Agentes de Endemias); Ana Clara Silva
Almeida (Representante de Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários
dos  Municípios  de  Médio  Porte  do  Estado  do  Ceará).  Participaram  da  Reunião,  a
Secretária Executiva do Conselho Estadual de Saúde Maria Goretti Sousa Pinheiro e os
Assessores Técnicos do CESAU: Joana D'Arc Taveira dos Santos, Lucivaldo Farias Maciel,
Manoel Rodrigues e Silva Costa, Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira, Rogena
Weaver Noronha Brasil, Paulo César de Araújo, Hariádina Salveano de Sousa, Francisco
Gilson Rocha Lima.  Apoio: Álvaro Mariani Neto, Manoel Geraldo Neto, Ozenir Honório da
Silva, Kaio Stênio Targino Silveira e Ana Cristina Tabosa, Vitor Jorge Freitas Cavalcante.
Participantes: Katia Moura da Costa, Agnel Neto, Mary Anne Medeiros Bandeira, Isabel
Cristina Cavalcanti, José Barbosa, Maria Sônia Lima Nogueira, Francisca Holanda. A Pauta
constou dos seguintes itens:  08h30 às 09h – Acolhimento;  09h às 09h30  – Informes;
09h30 às 10h – Explanação sobre o Comitê de Ética em Pesquisa – CEP/CE; 10h às 11h –
Pareceres  Técnicos  /  Recomendações:  –  CTSTMA –  Recomendação  nº.  07/2017  –
Assunto: Atividades vinculadas aos Agentes Comunitários de Saúde. Recomendação nº.
08/2017 – Assunto:  VIII  Congresso Brasileiro  de Gestão Ambiental  em Mato Grosso –
CISTT – Recomendação nº. 06/2017 – Assunto: VI Encontro Macrorregional Nordeste em
Saúde do Trabalhador e da Trabalhadora – CANOAS – Parecer Técnico/ Recomendação
nº. 18/2017 – Assunto: Prorrogação do prazo do Projeto Horto de Plantas Medicinais e
aprovação da Prestação de Contas 2016/2017; 11h às 12h – Apresentação da Prestação
de Contas da Participação em Eventos, Compras de Passagens, Pagamento de Diárias e
Ajuda  de  Custo  dentro  e  fora  do  Estado  –  2016/2017  de  Conselheiros  e  Assessores
Técnicos;  12h às  13h – Almoço;13h às  15h – Esclarecimentos sobre  a Resolução nº.
008/2017 – Monitoramento dos gastos com Saúde pelo COGERF – SEPLAG, Ministério
Público do Estado do Ceará, Procuradoria de Justiça e Ministério Público Federal; 15h às
15h30  –  Eleição  do  Coordenador  e  Recomposição  da  Comissão  de  Comunicação  e
Informação do Cesau; 15h30 às 16:30h – 1ª Conferência Estadual de Vigilância em Saúde;
16h30 às 17h  – Aprovação das Atas nº. 442 e nº 443 de 13 de março e 10 de abril de
2017, respectivamente; 17h – Encerramento. A Secretária Geral da Mesa e Conselheira
Marlúcia  Ramos de Fátima Sousa Gomes  deu início  à reunião.  O Vice-Presidente
Marcos Coelho Parahyba iniciou sua fala dando posse a Representante de Conselheiros
Municipais  de  Saúde  do  Segmento  de  Usuários  dos  Municípios  de  Grande  Porte  –
Fortaleza, Maria José Cardoso da Silva. A Conselheira Suplente Maria José Cardoso da
Silva  saudou  a  todos  e  agradeceu  a  oportunidade.  A Secretária  Geral  da  Mesa  e
Conselheira Marlúcia Ramos de Fátima Sousa Gomes agradeceu a presença de todos
(as) Conselheiros. O Conselheiro   Reginaldo Alves das Chagas informou sobre a liminar
proferida pelo Conselho Federal de Medicina contra a união que suspende parcialmente a
portaria 2488 de 2011 de atenção básica e prossegue com suas devidas explicações.  A
Conselheira  Ana  Lúcia  Botelho  Maciel  reforçou  a  participação  do  Cesau  no  evento
ocorrido em Poços de Caldas referente a importância da água e sua utilização, sinalizando
aos Conselheiros a importância da mesma. A Secretária Executiva do CESAU justificou a
falta de informação aos Conselheiros sobre as datas da Conferência Estadual de Saúde,
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informando que ocorrerá nos dias 25 e 26 de Outubro.  O Conselheiro Hernesto Luz
Cavalcante informou sobre a campanha grito dos excluídos a qual busca a revogação da
reforma  trabalhista,  e  pede  apoio  dos  Conselheiros  com  coleta  de  assinaturas.   A
Conselheira    Francisca  Lúcia  Nunes de  Arruda  solicita  uma ênfase  sobre  a  fala  do
Conselheiro   Reginaldo Alves das Chagas  acerca da liminar  proferida pelo Conselho
Federal de Medicina contra a união que suspende parcialmente a portaria 2488 de 2011 de
atenção básica.  O Conselheiro José Teles dos Santos fala acerca da reforma trabalhista
e  sobre  o  TAC  da  Saúde  Mental  na  Reunião  com  o  Ministério  Público  prosseguiu
informando  sobre  as  inscrições  para  a  conferência  livre  de  Vigilância  em  Saúde.  A
Conselheira     Kilvia  Maria  Lima  de  Oliveira  Teixeira falou  sobre  as  comunidades
indígenas “tapebas” e convidou os Conselheiros entre os dias 18, 19 e 20 para uma festa
tradicional, Feira Cultural e Festa da carnaúba, solicitando o apoio e uma nota de repúdio
buscando como objetivo o reconhecimento da comunidade “Tapeba”. O Conselheiro   João
Batista Silva Cruz  informa que a região norte está preocupante com os acidentes de
trânsito,  e sugere que pessoas responsáveis sejam convocados. Parabeniza o Hospital
São Mateus de Canindé.  O Conselheiro Julio Cesar de Oliveira Peixe informa sobre a
Comissão de enfrentamento dos Cursos EAD da área de Saúde, o qual participa, oferece
seu  nome  para  participar  das  reuniões  desta  comissão  em  nome  do  Cesau.  O
Conselheiro  Rafael Fernandes Ferreira convida o Conselho à se fazer presente na 8º
marcha do serviço Municipal no dia 9 de novembro de 2017. Solicita que o Conselho tome
as devidas providências para posse do Conselho dos Gestores do CEREST Estadual.  A
Conselheira Laciana Farias Lacerda informa que está sendo pedido esclarecimentos por
parte do Cesau sobre a resolução 08/COGERF, na Assembleia Legislativa, a qual trata
sobre a fonte 91, do Fundo Estadual de Saúde no modo Fundo a Fundo. O Conselheiro
Asevedo Quirino de Sousa  ressalta a fala da  Conselheira Laciana Farias Lacerda
sobre   a  resolução 08/COGERF,  informando que a fonte  91 referente  a transição dos
recursos financeiros nacionais para os fundos estaduais. O Conselheiro Antonio Cleyton
Martins Magalhães solicita a inclusão das resoluções da Câmara Técnica de Gestão do
Trabalho e educação em saúde  - CGTES, e a apresentação do plano de ação. Citou sobre
o  fortalecimento  das  CIES  e  as  reuniões  programadas  pela  câmara  (  CGTES  ).  O
Conselheiro    José Cardoso Mendes reforça o informe do Conselheiro da CUT, Hernesto
Luz Cavalcante ,  informa que os sindicatos os quais tem ligação estão se mobilizando
para ajudar a efetivar a campanha  grito dos excluídos. A conselheira    Lúcia de Fátima
Queiroz de Oliveira informou sobre o problema referente aos integrantes e as frequências
dos Conselheiros nas comissões.  O Conselheiro Raimundo José Rodrigues Monteiro
Relatou e enfatizou sobre a violência contra a mulher no Brasil.  A Conselheira  Isabel
Cristina Cavalcanti Carlos reforça a fala da Conselheira  Lúcia de Fátima Queiroz de
Oliveira  e  esclarece  sobre  o  dia  dos  Agentes  Comunitários  de  Saúde  e  retroage  ao
assunto referente a liminar do Conselho Federal  de Medicina.  A Secretária Geral da
Mesa e Conselheira Marlúcia Ramos de Fátima Sousa Gomes pede encaminhamento
em relação a  liminar do Conselho Federal de Medicina, e que o Conselho se posicione em
relação ao tema.   O Conselheiro Hernesto Luz Cavalcante  disponibiliza as folhas de
coleta de assinaturas aos Conselheiros e dá explicações referentes ao seu preenchimento.
O Conselheiro  José  Teles  dos  Santos  informa sobre  a  composição  das  comissões,
prosseguiu citando sobre o evento de saúde mental  realizado nos dias 28, 29 do mês
anterior ( SETEMBRO ).  O Conselheiro  Rafael Fernandes Ferreira  Prossegue com a
fala informando que a comissão e seu  andamento não podem estagnar por motivo de
espera da reformulação do regimento e sua aprovação no pleno.  A Presidente do CESAU
Ana Lúcia da Costa Mello esclarece sobre a composição das Comissões e suas diretrizes
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acerca do público que se destinam as reuniões das Comissões. Cita que a reformulação
do  regimento  ajudará  a  evitar  questões  polêmicas  a  respeito  da  composição  das
comissões.  A Assessora  Técnica  Sebastiana  Shirley fez  uma  explanação  sobre  o
Comitê de Ética em Pesquisa – CEP/CE. Prosseguiu a apresentação falando sobre origem
do  Comitê de Ética em Pesquisa e informou que toda pesquisa que envolve o ser humano
deverá passar por este  Comitê. Citou sobre a composição e constituição e que o mesmo
está respaldado na resolução 196 de 1996, do Conselho Nacional de Saúde apresentando
em “slides”.   A Conselheira   Francisca Lúcia Nunes de Arruda ressaltou que a pesquisa
em saúde não necessariamente deve ser feita apenas por profissionais ligados a saúde,
cita a importância do Comitê de Ética para a Secretaria da Saúde do Estado do Ceará.  A
Secretária Geral da Mesa e Conselheira Marlúcia Ramos de Fátima Sousa Gomes
abre a votação para os usuários que se interessem em participar do Comitê de Ética. Os
Conselheiros  Raimundo José Rodrigues Monteiro  e  Joaquim José Gomes Nunes
Neto  se candidataram a referida representação sendo Titular o Conselheiro  Raimundo
José Rodrigues Monteiro e Suplente Joaquim José Gomes Nunes Neto no Cômite de
Ética  em Pesquisa  –  CEP/CE.  A Secretária  Geral  da Mesa e  Conselheira  Marlúcia
Ramos de  Fátima Sousa Gomes  dando continuidade a  reunião  prosseguindo  com a
leitura  dos  Pareceres  Técnicos/recomendações.  O  Conselheiro  Asevedo  Quirino  de
Sousa apresenta o PARECER TÉCNICO nº. 18/2017 – Assunto: Prorrogação do prazo do
Projeto  Horto  de  Plantas  Medicinais  e  aprovação  da  Prestação  de  Contas  2016/2017
contando com a presença da Convidada  Mary Anne Medeiros Bandeira. O Conselheiro
informa  que  o  mesmo  projeto  foi  apresentado  na  câmara  de  CANOAS,  e  que  os
integrantes da Câmara Técnica de CANOAS decidiram trazer ao Pleno para decidir acercar
desta prorrogação e a aprovação da prestação de contas do período de 2016/2017. O
Conselheiro José Teles dos Santos pediu vista do processo referente ao  PARECER
TÉCNICO nº.  18/2017.  Apesar  do  pedido  de  Vistas  do  Conselheiro   José  Teles  dos
Santos  a convidada  Mary Anne Medeiros Bandeira  prosseguiu com a explicação sobre
FARMÁCIA VIVA. O Conselheiro  Reginaldo Alves das Chagas continua com o tema da
FARMÁCIA VIVA e ressalta a importância da mesma afirmando a dificuldade deste projeto
sair  do papel  por motivos burocráticos.  O Conselheiro Júlio Cesar de Oliveira Peixe
ressalta  que  o  projeto  da  FARMÁCIA VIVA  não  veio  para  concorrer  com  a  indústria
farmacêutica mas sim para somar forças.  O Conselheiro José Teles dos Santos explica
a decisão do seu pedido de vistas. A Convidada  Mary Anne Medeiros Bandeira ressalta a
dificuldade que está passando para poder acelerar este projeto, e explicando que o mesmo
é muito burocrático por conta do Estado do Ceará. O  Conselheiro  Reginaldo Alves das
Chagas explana sobre o processo de licitação o qual é inerente ao Estado e explica que o
processo é lento.  A Presidente do CESAU Ana Lúcia da Costa Mello esclareceu que o
pedido  de  vista  do  Conselheiro   José  Teles  dos  Santos  não  impede  que  ocorra  a
explanação acerca do assunto.  O  Conselheiro  José Teles dos Santos  apresenta  a
Recomendação nº.  07/2017 -  CTSTMA –  Assunto:  Atividades vinculadas aos Agentes
Comunitários de Saúde. Prossegue falando sobre a situação dos Agentes de Saúde no
Ceará e as más condições de trabalho que os mesmos enfrentam e inicia a leitura da
Recomendação/Parecer Técnico  pedindo aprovação acerca do assunto das  Atividades
vinculadas  aos  Agentes  Comunitários  de  Saúde  e  suas  condições  físicas  para
determinados  trabalhos.  O   Conselheiro   Reginaldo  Alves  das  Chagas  pede
esclarecimentos  acerca  dos  laudos  que  fundamentam  a  situação  dos  Agentes
Comunitários.   O  Conselheiro José Teles dos Santos  continua informando sobre  a
situação dos agentes de saúde.  A Presidente do CESAU Ana Lúcia da Costa Mello põe
em votação  a  Recomendação/Parecer  Técnico   nº.  07/2017  –  CTSTMA acerca   das
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Atividades vinculadas aos Agentes Comunitários de Saúde e suas condições físicas para
determinados  trabalhos,  recomendação  aprovada  com  ressalvas,  reaver  o  termo  de
cessão dos ACS assinados pelos prefeitos, o qual já está tramitando na CGTES. Propõe
instrumento com garantia jurídica aos gestores municipais por ocasião do afastamento dos
ACS  devendo  ser  pactuado  na  CIB.  APROVADA com  23  VOTOS  FAVORÁVEIS,
NENHUMA ABSTENÇÃO OU VOTO CONTRÁRIO.  A Conselheira  Marlúcia Ramos de
Fátima Sousa Gomes deu prosseguimento a reunião no período da tarde. A Conselheira
Kilvia Maria Lima de Oliveira Teixeira reforçou que gostaria da posição do Conselho em
relação ao reconhecimento da comunidade dos “Tapebas” e pediu que fosse providenciada
uma Nota de repúdio ou uma nota de apoio à comunidade dos “Tapebas”  em relação a
Associação que contratou o antropólogo para emitir um laudo. A Presidente  Ana Lúcia da
Costa Mello  põe em votação a proposta de uma Nota de repúdio a associação a qual
pertence o antropólogo e uma Nota de Apoio a comunidade indígena,  APROVADA COM
23 VOTOS, NENHUMA ABSTENÇÃO E NENHUM VOTO CONTRÁRIO. O  Conselheiro
José Teles dos Santos  realiza a leitura do Parecer Técnico/Recomendação Nº 08/2017 –
Assunto:  VIII Congresso Brasileiro de Gestão Ambiental em Mato Grosso. A Conselheira
MARIA  DA  PAZ  ANDRADE  MONTEIRO  enfatiza  a  importância  da  participação  do
Conselho nos eventos externos, e informou que deve ser questionado esta articulação.
Pediu  encaminhamento  sobre  uma  padronização  de  relatórios  e  projetos  trazidos  de
congressos e eventos externos. O  Conselheiro Asevedo Quirino de Sousa juntamente
com o  Conselheiro  Raimundo José Rodrigues Monteiro solicitaram pedido de vista o
Parecer  Técnico/Recomendação  Nº  08/2017  –  Assunto:   VIII  Congresso  Brasileiro  de
Gestão Ambiental em Mato Grosso. A Presidente  Ana Lúcia da Costa Mello  esclarece
perante  o  pleno  acerca  dos  critérios  e  requisitos  sobre  os  serviços  externos  dos
Conselheiros.  O  Conselheiro  Raimundo José  Rodrigues  Monteiro fez  solicitação  de
tradutores e intérpretes de sinais para a Conferência Estadual. O conselheiro  Antonio
Cleyton Martins Magalhães inicia a apresentação do ponto de pauta:  Apresentação da
Prestação de Contas da Participação em Eventos, Compras de Passagens, Pagamento de
Diárias  e  Ajuda  de  Custo  dentro  e  fora  do  Estado  –  2016/2017  de  Conselheiros  e
Assessores Técnicos. Fez uma introdução acerca da apresentação.  O Deputado Carlos
Felipe  esclareceu acerca da gestão dos recursos financeiros, antes de competência da
SESA, que foram transferidos para domínio da “SEPLAG”, indicando que isto é um erro e
que levaria como ponto de pauta para sua comissão na Assembleia Legislativa e pediu que
fosse  Oficializado.  O  VEREADOR  DE  FORTALEZA  GARDEL  ROLIM  explicou  a
transferência dos recursos do SUS para o COGERF, e se posicionou de forma contrária e
citou  que  é  uma  ilegalidade.  A  Conselheira   Laciana  Farias  Lacerda  fundamenta
juridicamente, buscando informar que esta delegação de recursos é ilegal. O Conselheiro
José Teles dos Santos  pede esclarecimento acerca da representação do COGERF e da
SEPLAG.  O  Conselheiro  Joaquim José  Gomes  Nunes  Neto  sugere  trancamento  de
pauta; coletiva de imprensa; audiência pública convocando as câmaras do Ceará e incluir
essa temática nas discussões dos fóruns.  A Conselheira   Francisca Lúcia  Nunes de
Arruda acrescentou em relação a resolução nº008/2017 da COGERF, repudiar e colocar
isso  nas  redes  sociais.  Faz  ainda  alusão  a  SESA que  tem  um  “Cogerfinho”.  Sugere
encaminhar para o CNS um documento sobre essa situação e ainda colocar no site do
Cesau e da SESA, concorda com a audiência. Falou ainda da nota de repúdio que deverá
sair  do  Cesau,  puxando  a  APRECE  e  o  Município  de  Fortaleza,  cabendo  ao  Cesau
defender  audiência  conjunta  com  os  Municípios.  A  Conselheira  Isabel  Cristina
Cavalcanti  Porto se  pronunciou  enquanto  Gestão  que  estão  se  contrapondo  a  esta
situação. Mostrou os recursos da fonte 91 e a execução. Fora isso tem outros recursos. Os
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recursos  do  Governo  Federal  passam  direto  para  os  Municípios  ferindo
constitucionalmente o SUS. A gestão é ordenadora de despesa. A chefia do Governador
tem  conhecimento  disso  e  a  gestão  sente-se  incomodada  com  isso.  O  conselheiro
Asevedo Quirino de Sousa  Solicitou uma Coletiva de imprensa para esclarecimentos
do Secretário de Saúde perante a resolução 008/2017 da COGERF. O Conselheiro  José
Teles  dos  Santos  Solicita  Audiência  Pública para  apresentação  e  explicação  com
transparência  da  delegação  de  recursos  financeiros  para  o  COGERF/SEPLAG.   A
Conselheira  Marlúcia Ramos de Fátima Sousa Gomes reforça a ideia do Conselheiro
José Teles dos Santos e explica que é inadmissível que o pleno aceite esta resolução, e
pede posicionamento  do mesmo. A CONSELHEIRA ISABEL CRISTINA CAVALCANTI
CARLOS  informou que estão se articulando para ir  de encontro a resolução 008/2017
COGERF, e prosseguiu indicando os gastos com diárias, e ajuda de custo até a data de 31
de Agosto de 2017, e explicou sobre a fonte 91, informando que a mesma está de acordo
com  a  legislação  pois  a  mesma  já  chega  carimbada,  com  transparência  e  sendo
acompanhada pela SEFAZ/CE.  O  Conselheiro  Reginaldo Alves das Chagas  expôs
algumas ilegalidades no assunto referente a  delegação de recursos financeiros para o
COGERF/SEPLAG e pede que o Conselho se posicione e solicita que o trancamento da
PAUTA do  Governo  até  que  seja  revogado  ou  tomada  as  devidas  providências
acerca da resolução 008/2017 – COGERF. O Conselheiro  Pedro Alves de Araújo Filho
reforça e apoia o  trancamento da PAUTA do Governo  pedindo que sejam tomada as
providências. A Conselheira Inês Prata Girão informou que irá se afastar do CESAU por
problemas de saúde. O Conselheiro  Antonio Cleyton Martins Magalhães se manifestou
a  favor  dos  seguintes  pontos  de  pauta:  Audiência  Pública  para  esclarecimentos  e
transparência  da resolução 008/2017,  trancar  a  pauta  do governo até a revogação da
resolução 008/2017 e Ato Público em frente ao gabinete do governador em demostração
de repúdio com relação a resolução 008/2017 da COGERF. A Presidente do Conselho
Ana Lúcia da Costa Mello  põe em votação:  Oficios para as Comissões de Saúde,
APROVADAS com  18  votos,  nenhuma  ABSTENÇÃO  ou  voto  CONTRÁRIO.  ATO
PÚBLICO  em  frente  ao  Gabinete  do  Governador,  APROVADO  com  16  VOTOS
nenhuma  ABSTENÇÃO  ou  voto  CONTRÁRIO.    Coletiva  de  Imprensa manifestando
contra a resolução 008/2017 da COGERF, APROVADA com 17 votos, 1 ABSTENÇÃO ou
voto  CONTRÁRIO.  Audiência  Pública,   APROVADA com  19  votos,  nenhuma
ABSTENÇÃO ou voto CONTRÁRIO. Trancamento de PAUTA para a gestão em Saúde em
relação ao Governo,   APROVADA com  10 votos, nenhuma ABSTENÇÃO ou  7 votos
CONTRÁRIOS.  Proposta de data do ATO PÚBLICO: 18 de Outubro às 9:00 da Manhã,
APROVADO  com 12 votos  nenhuma ABSTENÇÃO ou voto CONTRÁRIO. A Presidente
Ana Lúcia da Costa Mello  põe em votação o PARECER TÉCNICO/RECOMENDAÇÃO
N.º 13 – CGTES – Assunto:  A aprovação do Protocolo nº 001/2017 da (MRNPSUS) que
trata do Regimento Interno (RI) da Mesa Regional de Negociação Permanente do Sistema
Único de Saúde (MRNPSUS da 17ª REGIÃO/CRES ICO,  APROVADA com  16 votos,
nenhuma ABSTENÇÃO ou voto CONTRÁRIO.   PARECER TÉCNICO/RECOMENDAÇÃO
N.º 14 – CGTES – Assunto: A execução do projeto de capacitação pela Escola de Saúde
Pública  –  ESP/CE  com  garantia  da  manutenção  e  adesão  de  novos  conselheiros  e
assessores como facilitadores dos cursos, conforme diretrizes operacionais do projeto e
monitoramento  da  execução  pelo  CESAU,  APROVADA com  16  votos,  nenhuma
ABSTENÇÃO ou  voto  CONTRÁRIO.  Os  Pontos  de  Pauta:  Eleição  do  Coordenador  e
Recomposição da Comissão de Comunicação e Informação do Cesau,  Apresentação da
Prestação de Contas da Participação em Eventos, Compras de Passagens, Pagamento de
Diárias  e  Ajuda  de  Custo  dentro  e  fora  do  Estado  –  2016/2017  de  Conselheiros  e
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Assessores Técnicos foram adiados para  a  próxima reunião do Conselho Estadual  de
Saúde e  Aprovação das Atas nº.  442 e nº 443 de 13 de março e 10 de abril de 2017,
respectivamente. Nada mais havendo a tratar deu–se por encerrada a reunião a qual FOI
GRAVADA e após submetida à Secretária Executiva para leitura, análises, correções e à
Plenária para aprovação ficará disponível nos arquivos do Conselho Estadual de Saúde do
Ceará – CESAU, para fins de provas, pesquisas e como documento. Fortaleza, 13 de
Novembro de 2017.
Maria Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva) ______________________________
Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira (Assessora Técnica) ___________________
Kaio Stênio Targino Silveira (Apoio e Digitador)__________________________________
Francisco Rodrigues Soares Filho (Apoio e Digitador) _____________________________
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